

para D. Ramon Adanes, por falta de franqueo.

Malhechores.—El Sr. Gobernador de esta provincia encarga la busca y captura de tres malhechores que reclama la autoridad judicial de Jerez.

Vacantes.—En el número treinta y dos del «Boletín oficial» de esta provincia se publica la nota de las escuelas que se van a proveer por traslación en Canarias y Badajoz.

Mal paso.—El espada Laborda ha sido herido en la plaza de Alcoy, por lo que le sustituirá el espada cordobés Rafael Ramos, en la corrida de esta tarde.

Fría.—Hoy empieza la de Puente Genil.

Asiam.—La cosecha de aceite en Jaen se presenta excelente y abundante.

Servicios.—La guardia civil del puesto de Mombuey (Badajoz), que contribuyó a sofocar el incendio ocurrido el día seis en la propiedad del marqués de Valdeterroso, salvó a tres niños de corta edad de una muerte segura.

Expedientes.—Han pasado al Consejo de Instrucción pública los expedientes para proveer por oposición las cátedras de latín y castellano vacantes en los institutos de Granada, Teruel, Tortosa, Lorca, Canarias y Baeza.

Directora.—Se va a proveer por concurso la plaza de director de la Escuela Normal de Zamora.

Novedades.—El Sr. Echegaray ha terminado la segunda parte de su trilogía, y ya se sabe que la primera la constituía el drama «Cómo empieza y cómo acaba.» También ha terminado otros dos dramas, uno de ellos para los Sres. Valero y Vico especialmente; el otro lleva el título «En el Pilar.»

Gestiones.—A consecuencia de las practicadas por los toneleros de Málaga para que se gravara a s. e. introducción la vasija de petróleo, se le ha impuesto por la Dirección de aduanas un derecho de catorce pesetas por cada cien kilogramos.

Sera guasa?—La célebre miss Lurline, que actualmente trabaja en Barcelona, ha anunciado que en la función de su beneficio fumará dentro del agua.

Festejo.—Para el día veinte y seis del corriente se prepara en Jerez una corrida de toros de la acreditada ganadería del marqués del Sotillo, con motivo de la inauguración del ferrocarril de Sanlúcar de Barrameda a dicha ciudad.

Asilas.—El Ayuntamiento de Ardales (Málaga) ha acordado crear dos escuelas públicas.

Circular.—E. Sr. Administrador económico ha llamado la atención de los municipios sobre el artículo cuarenta y cinco de la ley de presupuestos vigente.

Vuelve por otra.—Una señora israelita que estaba sentada en el teatro al lado de un médico francés, empezó a fastidiarse de la ópera y bostezó.—Dispense Vd., señora,—le dijo el doctor;—creí que iba Vd. a tragarme. En cuanto a eso,—contestó la señora,—pierda Vd. cuidado, que soy judía y nunca como ciertas carnes.

Huelva.—En los pocos días transcurridos desde que rige el aumento de franqueo, ha disminuido la circulación de cartas en aquella ciudad en más de la tercera parte.

Obsequios.—El Sr. marqués de la Vega de Armijo ha sido obsequiado en Pontevedra con una serenata que costó el ayuntamiento, y ha recibido otras pruebas de aprecio de las personas más distinguidas de aquella capital.

Vayan con Dios.—Al imperio de Austria se le han estropeado dos islas situadas al Norte de la Australia, que había arrendado a un con-siguario de guano y que el mar se ha tragado a consecuencia de una explosión submarina.

Invencible.—Un señor llamado Parra ha inventado en Chile un nuevo procedimiento para beneficiar el mineral de cobre, extrayendo el oro que contiene. En sesientos cincuenta quintales de mineral de cobre ha obtenido trescientos mil pesos de oro. Se ha formado una sociedad por acciones para explotar este procedimiento y en vista de los resultados las acciones de mil pesos han subido a sesenta mil.

Carreras de hambre.—En las últimas de Inglaterra ha dado las gracias el que ganó el premio, consis-

tente en una copa de oro, con estas palabras: «He ganado la copa con mis piernas; quiera Dios que nunca pierda mis piernas por la copa.»

Plage.—Se han recibido las actas de las cuatro primeras conferencias que se han verificado en el Congreso de Lussanne (Suiza) sobre la filoxera.

Modas.—Hablando de modas, dice el cronista de un apreciable colega: «Precioso es el vestido que de París han traído a una de nuestras más bellas y elegantes damas: es de gró verde oscuro, adornado con galones bastante anchos de cachemir; la primera falda no es muy larga, y tiene, además del galon, un volante plegado; la segunda, abierta por los lados, no tiene un solo recogido, y lleva al rededor el mencionado galon, que adorna también el cuerpo, y la hechura de este es una chaqueta con aldetas largas y cinturón sin hebilla. Los peinados se llevan cada vez más sencillos; sigue siendo moda la forma de los cuerpos largos y estrechos de hombres. En vez de cuellos, todas las señoras llevan golas, que por cierto aparecen más nuevas y bonitas cada día; mientras más vaporosas, más elegantes; pero, eso sí, esta es una moda carísima, pues duran muy poco, y a pesar de las incalculables varas que se compran, ¡no bajan de precio! En vista de que se va generalizando la moda de que las señoras usen bastones, el otro día, una dama española muy conocida, regaló a una amiga suya uno muy elegante. Es el bastón de ébano, el puño de oro, de forma redonda, y en la parte superior un cristal biselado, a través del cual se vé el retrato en miniatura de la que ofrecía ese recuerdo. Alrededor del cristal una hilera de brillantes y záfiro, alternativamente colocados, completaban ese obsequio, que bien pudiera llamarse una verdadera joya. Hace ya tiempo que se usó para sortijas la piedra llamada «œil de chat,» que hoy reaparece, pero con nueva vida, prometiéndose ahora una aceptación general entre los elegantes. Su color es blanco, tiene cierta transparencia que le asemeja un poco al ópalo, su forma suele ser redonda generalmente, y del centro despiden unos rayos que aumentan y embellean en extremo la luz artificial, rayos por los cuales es llamada «œil de chat,» porque se parecen mucho a los que se desprenden de la pupila de este animalito doméstico. La montura debe ser de oro liso en un aro bastante ancho, y hay quien al rededor pone una hilera de brillantes; pero mi pobre parecer es que lo más elegante es no ofender a esa piedra colocándole al lado otras que brillan más. Se usa muchísimo el calzado de dril blanco con cuero amarillo también para señoras, zapatos que generalmente se llevan con medias de color encarnado.

Observaciones meteorológicas del día 14 de Agosto de 1877, verificadas en el observatorio del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

Temperatura máxima del día	13	40
Id. mínima	8	28
Id. media	10	34

TEMPERATURAS DEL DÍA 14.

A las 9 m.	A las 3 t.	
A la sombra	26	33
Al sol	52.5	53.2

Presión de la atmósfera en milímetros.

753,5	754,3
S. O.	S.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Debiendo construirse una parte de la pared de la cerca del Cementerio de la Salud que se halla denunciada, se anuncia la subasta de estas obras para el día veinte y cuatro del actual, de doce a una de su mañana, en el despacho de esta Alcaldía, bajo el tipo de setecientos treinta y cinco pesetas cuarenta y dos céntimos y con arreglo al pliego de condiciones que desde este día se halla de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación. Las proposiciones deberán hacerse en pliegos cerrados, acompañando a estos la correspondiente cédula personal, y un documento en que conste haber constituido en la Depositaria municipal el depósito previo establecido, todo con arreglo al siguiente.

Modelo.

El que suscribe, vecino de... como justifica con a cédula que acompaña, enterado del expediente relativo a la construcción de una parte de pared de la cerca del Cementerio de la Salud,

se compromete a ejecutar esta obra según determinan las condiciones establecidas por la suma (de tantas pesetas por letra) fecha y firma del proponente.

Lo que se publica para conocimiento de las personas que deseen interesarse en este servicio.

Córdoba 14 de Agosto de 1877.—El M. de Gelo.

Recaudación obtenida en los fletatos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central	796	36
Puente	470	8
Rincon	209	76
Nueva	1519	26
Gallegos		
Matadero		
Total	2995	46

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN

Al Tesoro	1206	12
A la provincia y municipio	1203	25
Añadidas	583	9
Total igual	2995	46

Córdoba 13 de Agosto de 1877.—El Marqués de Gelo.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE CÓRDOBA.

Para cumplir un servicio importante encomendado a esta Administración por la Dirección general del Ramo, en los días desde el 16 al 22 del mes actual, ambos inclusive, e iguales del de Setiembre, se verá esta Dependencia en la imprescindible necesidad de hacer que se recojan las cartas de los buzones distribuidos en diversos puntos de la capital, med a hora antes de aquella en que en la actualidad se viene verificando.

Aun cuando esta alteración solo dure los mencionados días, esta Administración, deseosa del bien público, se cree en la necesidad de hacerlo así así saber, para evitar toda clase de perjuicios.

Córdoba 14 de Agosto de 1877.—El A. I., Antonio Alvarez Mendizabal.

Novena aniversario
DEL ILMO. SR.
DON FRANCISCO ROMÁ Y SOMOZA.
(q. e. p. d.)

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa por el eterno escanso de su alma, en la Iglesia de San Juan de los Caballeros, el día diez y ocho del corriente, desde las siete de la mañana en adelante, recibirán el estipendio de diez reales.

Los Sres. Sacerdotes adscriptos a la Parroquia del Apóstol San Pedro que gusten aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa en sufragio del alma del Sr. D. Rafael Terroba y Barrena (q. e. p. d.), y en descanso del alma de la señorita Doña María del Carmen Terraba y Naval (q. s. g. g.), el día diez y siete, recibirán el estipendio señalado.

Los señores Sacerdotes que quieran aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa por el descanso y gloria del señor D. José del B. Cisneros y Montesinos, en la parroquia de San Andrés, recibirán el estipendio de 8 reales, de ocho a once.

—Hoy se gana indulgencia plenaria visitando la Iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, y por la tarde a las cinco habrá ejercicios y se dará la absolución general ganando otra indulgencia plenaria recibiendo la bendición; para conseguir estas gracias se necesita haber confesado y comulgado.

—Hoy a las nueve se celebrará en la Parroquia de Santiago una función solemne a Ntra. Sra. de la Asunción, en la que predicará el Sr. D. Francisco Ortiz.

—Primer y segundo día de novena a Ntra. Sra. del Amor Hermoso, Titular de la Asociación de la Corte de María, en la Iglesia de San Pedro de Alcántara, dando principio a las oraciones.

—Hoy a las diez y media de la mañana se celebrará en el convento de la Encarnación una solemne función a la Santísima Virgen de la Asunción, con orquesta, en la que predicará el Sr. D. Antonio García Rivero. Por la tarde a las cinco y media se manifestará y habrá rosario cantado, letanía, unas coplas a la Santísima Virgen, la salve y despues la reserva.

—En la Iglesia auxiliar de San Basilio se celebrará hoy a las diez y media una solemne función a Ntra. Sra. del Tránsito, con acompañamiento de una lucida orquesta: predicará el señor D. Rafael Ortiz y Molina.

—La Indulgencia plenaria de Totes Quoties concedida a los fieles en la capilla del Rosario de la Iglesia de S. Pablo en el día de la Asunción de Ntra. Sra., dará principio desde las diez y media hasta la postura del Sol del día 15.

—Segundo y tercer día de novena a Ntra. Sra. de la Asunción, en la Iglesia de San Pablo, a las oraciones.

—Mañana a las nueve se celebra en la Iglesia hospital de San Jacinto la fiesta de su titular con Misa solemne y sermón, que estará a cargo del Sr. D. José Moreno Estevez.

—Mañana a las diez tendrá lugar en la iglesia parroquial de San Andrés una solemne función a San Roque, patrono de la hermandad del Santísimo y ánimas, en la que predicará el señor D. Rafael Ortiz y Molina.

—Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Tránsito, en San Basilio.—Mañana, a Ntra. Sra. del Carmen, en Santa Ana.

Espectáculos.

PLAZA DE TOROS.

Gran corrida de NOVILLOS DE CUERTE, para hoy.

Se lidiarán seis magníficos novillos de la ganadería de D. Leon y D. Segundo Bartolomé García.

Espadas: Antonio Fuentes, (Hito) de Córdoba.—José Sanchez Laborda, de Sevilla.—Manuel Diaz Lavi, (El Habanero) de Cádiz.—José Cortes, de Sevilla.—Diego Prieto (Cuatro dedos) de Sevilla.—Juan Diaz Lavi, hermano del Habanero.

Picadores: Juan Antonio Vargas, de Sevilla.—Ricardo Luque, de Córdoba, y Juan Moreno, de idem.—Puntillero: Rafael Bejarano, de Córdoba.

En el desgraciado caso de inutilizarse alguno de los lidiadores anunciados no podrá el público exigir otros.

Precios.—Palcos con 10 entradas, 80 rs.—Sillas de palco con entrada, 10.—Asientos de tendido de palco con entrada 6.—Asientos de cajón con entrada, 8.—Asientos de barandilla con id., 7.—Centro de grada cubierta y tendido de sombra, 5.—Entrada general de sol, 3.—Los niños menores de 8 años y militares sin graduación podrán entrar dos con una entrada.

Empezará la función a las 4 y media.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 14 de Agosto de 1877.

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Hoy ha llegado a esta, como le tenía dicho, a las nueve de la mañana, S. M. el rey, que ha sido recibido por el mundo oficial y muchos particulares, que le han vitoreado a su tránsito para el real Palacio. Mañana a las siete saldrá para la Granja, donde ya se halla la princesa de Asturias y donde llegarán dentro de breves días sus tíos los duques de Montpensier.

Al mismo punto se proponen acudir gran número de hombres políticos de todas las fracciones, lo que hará que el real Sitio se halla sumamente animado durante la actual temporada.

Con este motivo las miradas de todo el mundo se hallan fijadas en San Ildefonso, esperando que allí se decida la época en que deberá realizarse un

suceso de que viene ocupándose la mayor parte de la prensa, y del cual quieren sacar partido algunos para decir que aquellos aires tan frescos tal vez no sienten bien a los que hoy se hallan al frente de los departamentos ministeriales; pero ciertas profecías han caído en desuso, y por lo tanto no causan la sensación que en otras ocasiones. Inconvenientes del abuso de ellas.

Tampoco logran fortuna las noticias de próxima reunión de Cortes para tratar de algunos asuntos y ser disueltas en seguida, creyéndose que de este asunto no podrá tratarse de modo alguno hasta el día cinco o seis del mes próximo que se hallará en el Real Sitio el Sr. D. Antonio Cánovas, de vuelta del extranjero, donde se dice ha ido a algo más que a tomar las aguas de Cautelets.

Ha quedado como en silencio la cuestión de fusión del Centro, y a mi juicio hoy es cuando se trabaja con mas empeño para llegar a ella, aun cuando otra cosa parezca.

Respecto a la de los históricos y liberales-conservadores, así como a la de los radicales para formar la izquierda dinástica, me parece que no es aun llegado el tiempo de que se realice, pudiéndose tener por seguro que si se verificaran una y otra no tardaríamos ver renacer de sus cenizas cual el ave Fenix la antigua unión liberal; pero repito ha de pasar algún tiempo antes de que estos pensamientos se traducan en hechos, pues no maduran ciertos proyectos sin mas que con un fiat.

Para que la animación sea completa en la Granja se habla de algunas fiestas que allí se preparan para obsequiar a los emperadores del Brasil, que visitarán a la real familia del veinte al veinticinco del corriente, hablándose entre otras cosas de una gran montería y de que se harán correr los magníficos juegos de aguas de aquellas renombradas fuentes.

Como contestación a las alusiones de algunos periódicos sobre desaparición próxima de «Los Debates,» dice este que goza de perfecta salud y no piensa dar gusto a los que contarán con tal suceso.

Dícese que el general Serrano ha contestado a algunos que le han querido consultar sobre asuntos políticos, que se halla dispuesto a continuar aun retirado de la vida activa, y que por lo tanto agradecería le dejaran seguir la conducta que hace algún tiempo se trazara.

El consejo de ministros que se ha celebrado esta tarde a las dos no ha ofrecido nada de notable, reduciendo se a dar cuenta de algunos asuntos de Hacienda y de Ultramar, y terminando a las cuatro.

Se van confirmando las noticias de que los turcos no han sabido sacar el partido que hubieran podido de la derrota que sufrieron los rusos en Plewna, puesto que estos se hallan en actitud de poder tomar la revancha en el mismo punto, con los grandes refuerzos que han recibido.

El consolida o cerró a 12.10 Bonos 64.25.

El correspondiente.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

«Leemos en el «Parlamento»:
«Todavía no se sabe a punto fijo la fecha del regreso a Madrid del señor marqués de la Vega de Armijo.
Cartas suyas no indican su regreso por lo menos hasta fin de mes.
El Sr. Alonso Martínez continúa en Gesteira, y el Sr. Groizard en San Juan de Luz.
Otros amigos nuestros están en sus residencias veraniegas, y por ahora no tiene fundamento el que piensan acudir a la Granja.»

—Los señores duques de Montpensier serán recibidos en Irua por el general Quesada, el gobernador de Guipúzcoa y otras autoridades, y se les tributarán en el tránsito los honores correspondientes.

—El marqués de la Vega de Armijo se hallará en Madrid el 29 del actual de regreso de su expedición al castillo de Mos.

—Como la «Patria» haya dicho que la «Epoca» se halla ofendida por posición oficial, que lo le adjudican, contesta anoche nuestro apreciable colega que algunos de sus redactores desempeñaban destinos, muy codiciados por cierto, y los dimitieron. Todos saben que los redactores de la «Epoca», Bremon y Fernández y González (D. Modesto) estaban en la presidencia y en la secretaría de Hacienda como oficiales y renunciaron sus destinos.

—El «Imparcial» «briga la esperanza de ver unidos en una sola y patriótica aspiración elementos sustancialmente conformes en doctrinas, aunque separados por cuestiones de procedimiento y oportunidad.

Sin duda que esos elementos a que se refiere el colega son radicales.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA,

